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SAN DONATO

Non si esclude l’ipotesi dell’av-
vertimento, ma lui, Francesco
Perrelli, docente e giornalista,
spera davvero che non sia co-
sì. Ieri, tornato a casa intorno
alle 13, ha trovato davanti al
portone di casa, nel centro sto-
rico di San Donato, un gatto
dolorante con la coda maciul-
lata, lacerata, ridotta a un lega-
mento: era in una scatola di
cartone che qualcuno gli ha
fatto trovare lì. Intorno e nella
scatola c’erano tracce di san-
gue. Lui, Francesco, da anni
impegnato per la tutela degli
animali (più volte ha denun-
ciato pubblicamente casi di
cani e gatti trovati morti), ha
subito chiamato il servizio ve-
terinario per far soccorrere il
felino, trasportato in ambula-
torio per essere visitato e cura-
to. Del caso ha informato la
polizia municipale e, come da
lui annunciato, presto presen-
terà un esposto per maltratta-
mento di animali. Fatto sta
che il ritrovamento, macabro,
è avvenuto in pieno giorno.
Resta da capire perché qualcu-
no abbia lasciato la scatola da-
vanti a quella porta. Così co-
me non è ancora chiaro (si at-
tendono i risultati della visita
sanitaria) se il gatto sia stato
vittimadi unabarbarie odiun
incidente. In quest’ultimo ca-
so il luogo in cui far trovare il
gatto potrebbe essere stato
scelto proprio per l’impegno
di Francesco in favore degli
amici a quattro zampe.

Basket A2, parla il veterano

Hall: «Ho accettato la sfida
perché credo nella salvezza»
La stella Usa determinante nell’impresa del Cassino che ha battuto
l’ex capolista Virtus Roma: «Voglio ottenere un risultato suggestivo»

Apag. 37

L’ASSURDA VICENDA
DELL’IMPIANTO
DI RISALITA
PER COLLEGARE
LA PARTE BASSA
E QUELLA ALTA

Cassino
Inchiesta nomina
direttore Cosilam,
De Angelis sentito
come testimone
Caramadre a pag. 36

Il Frosinoneha intavolatouna trattativa con il Benfica perFacundoFerreyra, punta centrale di 28
anni, dal lugliodell’anno scorsonella formazioneportoghese cheper9milioni di euro l’ha acquistato
dalloShakhtarDonetsk.Avrebbe chiesto anche Samaris.DiRienzoapag. 37

Banche
La Popolare
del Cassinate
al primo posto
nel Lazio
Apag. 34

NEL CAPOLUOGO

Da oltre un mese l’ascensore in-
clinato che collega la parte bassa
e quella alta del capoluogo è bloc-
cato. Il problema? La rottura di
alcune componenti elettroniche,
la cui sostituzione tarda ad arri-
vare. Il risultato è che l’impianto
è fermo dagli inizi di dicembre e
ad oggi (ieri) nessuno sa con cer-
tezza quando potrà ripartire. Lo
stesso direttore di esercizio, l’in-
gegnere Cordeschi, è in attesa
che la situazione si sblocchi: «La
richiesta per l’ordine - spiega - è
partita già da diverse settimane.
Siamo in attesa di questi pezzi
elettronici che poi dovranno es-
sere installati dalla ditta dimanu-

tenzione. Almomento, però, non
siamonella condizione di indica-
re la data di riapertura». L’ascen-
sore inclinato continua così il
suo calvario con fasi di funziona-
mento alternate a lunghi periodi
di fermo. L’impresa di manuten-
zione che deve garantirne la fun-
zionalità a sua volta attende i pez-
zi di ricambio. Insomma tutti
aspettano qualcuno. Un’opera
che avrebbe dovuto garantire sia
un collegamento veloce sia una
mobilità alternativa tra il centro
storico e la parte commerciale
della città sembra fallita. Ecco
perché l’amministrazione Otta-
viani lascia aperta l’ipotesi di rea-
lizzare una seconda linea, ma
con metodi e modalità di costru-
zioni differenti così da poter assi-

curare una funzionalità più rego-
lare. Ma un nuovo impianto co-
sta intorno al milione di euro. Il
Comune questi fondi non li ha e
può solo provare ad accedere ai
finanziamenti regionali previsti
per unamobilità alternativa. Pri-
ma di avviare questo percorso oc-
corre, però, attendere la conclu-
sione dei lavori di bonifica del

versante franato lungo il viadot-
to Biondi (la Regione è in ritardo
sull’andamento del cantiere e an-
cora oggi non è dato sapere quan-
do termineranno i lavori) per esa-
minare i risvolti sismici e geologi-
ci che comporterebbe l’impatto
di un nuovo impianto di risalita.
Nel frattempo l’amministrazione
dovrebbe prima affidare la ge-
stione del trasporto pubblico lo-
cale (Geaf e Celani sono le impre-
se in gara). Chi si aggiudicherà la
gara (bloccata per via di un ricor-
so al Tar) dovrà anche sobbarcar-
si l’onere di gestire l’ascensore in-
clinato e compensare gli alti costi
di manutenzione con l’introdu-
zionedi un ticket.

GianpaoloRusso
©RIPRODUZIONERISERVATA

I ricambi tardano, l’ascensore inclinato resta fermo
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ProcessoMorganti: è stataKetty
Lisi la fidanzata di Emanuele (il
ragazzo di venti anni residente
a Tecchiena ucciso dal branco il
24 marzo del 2017) a salire, ieri,
per prima sul banco dei testimo-
ni. Per la cronaca va detto che,
in carcere, con l’accusa di in
omicidio sono finiti Franco e
Mario Castagnacci, Paolo Palmi-
sani eMichelFortuna.
La ragazza ha ripercorso gli

ultimi istanti di vita del giovane
con la quale aveva intrecciato
unrapporto affettivodaoltre sei
mesi.

Mingarelli apag. 35

Crisi in Comune
Tregua armata
fino al Bilancio
Cassino: vertice tra il sindaco e i consiglieri
di maggioranza. Assenti i quattro dissidenti

Evasione fiscaleda7
milioni, duepersone
denunciate. E’ il bilancio
diunaoperazionecheha
interesatounasocietà
attivanellepulizie.

Pugliesi apag. 35

Sora

Redditi nascosti,
scoperta evasione
da sette milioni

Era impegnato in
un’escursionea cavallo
quando, all’improvviso, è
cadutorestando ferito. Lui,
un28ennediAlatri, è stato
raggiuntodagli uominidel
Soccorsoalpino, chepoi
l’hannoaffidatoai sanitari
del 118 chenel frattempo
eranostati allertati.
Èaccaduto l’altrogiorno

nel territoriodiVeroli, in
località sanGiacomo. Il
ventottenne,dopo la caduta
dacavallo, hariportato
diversi traumiagli arti
inferiori. Scattata la
richiestadi soccorso sul
postosono intervenuti otto
operatoridel Soccorso
alpinoe speleologicoLazio
della stazionediCollepardo.

L’infortunioèavvenuto inun
ambientescoscesoenon
facilmente raggiungibile.
Nonostante ciò i soccorritori
hannoraggiunto il ferito, lo
hannostabilizzato e
trasportarloa spalla conuna
barellaportantina finoad
unastradaasfaltata, dovead
attenderloc’era
un’ambulanzadel 118.

Veroli, in località San Giacomo. Arriva il Soccorso alpino

Cade da cavallo durante un’escursione, ferito giovane di Alatri

Dal Benfica in arrivo il bomber Ferreyra

Il Frosinone stringe per l’argentino e vorrebbe anche Samaris

Gatto
con la coda
maciullata,
s’indaga

Emanuele, l’ultima carezza

Ketty, la fidanzata di Emanuele Morganti

`Processo Morganti: Ketty, la fidanzata, ricorda come la vittima fu colpita prima
da un buttafuori e poi portata fuori dal pub Mirò con la forza. E lì iniziò il pestaggio

Nessun colpo di scena ieri sera
alla riunione della maggioranza
consiliare convocata dal sindaco
di Cassino Carlo Maria D’Ales-
sandro per trovare una soluzio-
ne alla crisi politica ed ammini-
strativa che si trascina da mesi.
Dopo un lungo dibattito si è deci-
so di andare avanti fino alla data
del bilancio da approvare entro
il prossimo31marzo. Se verrà vo-
tato da tutti si andrà avanti altri-
menti il consiglio verrà sciolto. E
quindi nuove elezioni comunali.
Insomma per ora è tregua arma-
tanellamaggioranza.

Tortolanoapag. 34
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Il presidente della Bpc Formisano, al centro, con il vice e il dg

`Banche, la classifica
elaborata da Italia Oggi
e Milano Finanza

L’ex assessore Pace

CASSINO

Per i parametri ottimali la Banca
Popolare del Cassinate, attiva da
63 anni a Cassino, è divenuta la
prima tra le medio-piccole del
Lazio. Un primato raggiunto sca-
lando ogni anno i gradini della
classifica pubblicata dall’Atlan-
te delle banche leader, elaborato
dai quotidiani finanziari Milano
Finanza e Italia Oggi. Un’ammi-
nistrazione oculata e un rappor-
to attento con famiglie e imprese
hanno portato negli anni a con-
solidare l’istituto di credito che
oggi vanta 25 agenzie nel Basso
Lazio con circa 150 dipendenti,
1.709 soci emigliaia di clienti. Un
utile lordo di bilancio pari a 13
milioni di euro e netto di 8milio-
ni di euro. E inoltre patrimonio,
impieghi, raccolta indiretta e di-
retta in crescita annuale. I risul-
tati di questo lavoro sono stati il-
lustrati ieri dal presidente della
Bpc, Donato Formisano, dal vice-
presidente, Vincenzo Formisa-
no, e dal direttore generale Nico-
la Toti. La classifica ha preso in
esame 70 gruppi bancari e 450
istituti di credito, che rappresen-
tano il 96,5% del sistema banca-
rio nazionale. I numeri che han-
no permesso alla Bpc di guada-
gnare il primo gradino del podio
riguardano raccolta e impieghi,
qualità degli affidamenti, un bas-
so indice di sofferenza, una buo-
na produttività per dipendente.
«Unposizionamento –hadetto il
direttoreNicola Toti - che confer-
ma un percorso virtuoso avviato
già negli anni scorsi. Lo scorso
anno la nostra banca era stata

definita “top performer” e si era
collocata al terzo posto tra le
banche commerciali della Regio-
ne Lazio». Dal 2013 al 2016 la
banca ha scalato posizioni fino
al 2017 arrivando prima nella
speciale graduatoria. Per il presi-
dente della BpcDonato Formisa-
no «il segreto di questo successo
risiede, innanzitutto, nella co-
stante attenzione alle relazioni e
alle persone e nella profonda co-
noscenza del territorio. Nei suoi
oltre sessant’anni di attività la
banca ha sempre dato la massi-
ma centralità e importanza alle
relazioni, alla condivisione della
vita della comunità locale, alla
partecipazione alle attività del
territorio, al dialogo costante
con soci, clienti, stakeholders, in-
terlocutori istituzionali, enti di
formazione. La banca ha distri-
buito ricchezza sul territorio, ha
custodito risparmi, ha erogato
prestiti, ha investito sullo svilup-
po economico, ma anche sociale

e culturale». E aggiunge: «È per
questo che la banca continua a
ottenere fiducia dai numerosi so-
ci e, al tempo stesso, ha potuto
costantemente, negli anni, conti-
nuare a distribuire ricchezza al
territorio anche attraverso i divi-
dendi ai soci». Alla base dei risul-
tati confortanti, secondo Formi-
sano, c’è l’alto livello di efficien-
za organizzativa della banca, at-
tenta a innovare il proprio mo-
dello commerciale e distributi-
vo. E di innovazione e di banca
digitale ha parlato il vicepresi-
dente Vincenzo Formisano così
come di aiuti alle imprese, come
nel caso della Saxastone di Roc-
casecca e dell’ex Ideal Standard,
e del fondo di sostegno al proget-
to «Prima Idea» per far decollare
le startup. Ne sono attive una
trentina in provincia che danno
lavoro a tanti giovani imprendi-
tori.

D.Tor.
©RIPRODUZIONERISERVATA

ANAGNI

Ha fatto molto discutere ad
Anagni, non poteva essere al-
trimenti, la decisione, annun-
ciata ieri, dell’ormai ex asses-
sore ai Lavori pubblici del Co-
mune Simone Pace: fare un
passo indietro, rassegnando le
dimissioni dopo il decreto pe-
nale di condanna che la Procu-
ra gli aveva notificato qualche
giorno fa in seguito alle pole-
miche scatenatesi durante le
elezioni comunali del maggio
scorso. Elezioni in cui, secon-
do una signora che aveva fir-
mato la denuncia alle forze
dell’ordine, Pace avrebbe fatto
pressioni su di lei per farla en-
trare in lista,minacciandoladi
farle perdere il posto di lavoro
in caso contrario. Pace ha poi
fatto ricorso rispetto al decre-
to penale di condanna, ma nei
giorni scorsi in città si è co-
munque sviluppato un feroce
dibattito sull’opportunità poli-
tica della permanenza in Giun-
tadi Pace. Fino adarrivare, ieri
mattina, alle dimissioni.
Nella tarda mattinata di ieri,
commentando quello che è ac-
caduto, il sindaco Daniele Na-
talia ha voluto ringraziare l’ex
assessore per la sensibilità di
avvertirlo di persona prima di
presentare la lettera di dimis-
sioni presso l’ufficio protocol-
lo. A questo punto si apre l’iter
della successione, che dovreb-
be essere abbastanza breve.
Natalia ha assicurato: «Il para-
metro sarà lo stesso seguito
durante la campagna elettora-
le e dopo; non dimentico di es-
sere stato eletto insieme ad

una coalizione composta da di-
verse liste. Per cuimi vedrò en-
tro poco tempo con i responsa-
bili delle liste che hanno soste-
nuto Simone Pace, ascolterò le
loro indicazioni e poi deciderò
nell’interesse esclusivo della
città».
Le voci più fondate sembrano
puntare verso la figura di Enzo
Ciprani, storico esponente del-
le liste che hanno sostenuto
l’ex assessore. Ciprani, dun-
que, potrebbe diventare il suc-
cessorediPace, nel segnodella
continuità rispetto all’ex asses-
sore. Anche se non mancano
voci riguardo a possibili in-
gressi di figure tecniche ester-
ne allamaggioranza. L’opposi-
zione, accogliendo la notizia
delle dimissioni, ha ribadito
l’inevitabilità del finale della vi-
cenda Pace. Valeriano Tasca,
di Casapound, ha parlato di di-
missioni date «in ritardo» ri-
spetto a quanto avvenuto. E di
gesto «inevitabile» ha parlato
anche Sandra Tagliaboschi,
consigliere comunale del Parti-
todemocratico.

PaoloCarnevale

©RIPRODUZIONERISERVATA

Assessore, Ciprani in pole
dopo le dimissioni di Pace

LE FARMACIE DI TURNO
A Frosinone Della Stazione,
via Don Minzoni, tel. 0775.
291603.
A Cassino Europa, via Botticel-
li, tel. 0776. 337344.
A Sora Faticanti, via Lungoliri
Mazzini, tel. 0776. 825580.

Liste d’attesa, Notarcola:
«Situazione peggiorata»

CASSINO

Nessun colpo di scena ieri sera
alla riunione della maggioranza
consiliare convocata dal sindaco
di Cassino Carlo Maria D’Ales-
sandro per trovare una soluzio-
ne alla crisi politica ed ammini-
strativa che si trascina da mesi.
Dopo un lungo dibattito si è deci-
so di andare avanti fino alla data
del bilancio da approvare entro
il prossimo31marzo. Se verrà vo-
tato da tutti si andrà avanti altri-
menti il consiglio verrà sciolto. E
quindi nuove elezioni comunali.
Insomma per ora è tregua arma-
ta nellamaggioranza con il grup-
po di Forza Italia spaccato. Ed
ora si attende l’incontro di que-
sta sera (ore 18) del gruppo di
Forza Italia con i coordinatori re-
gionale e provinciale Claudio
Fazzone e Adriano Piacentini al
quale è stato invitato anche il vi-
ce presidente degli enti locali del

partitoMario Abbruzzese. All’in-
contro non andrà il sindaco il
quale ha spiegato:”E’ una riunio-
ne politica di partito. Io penso ad
amministrare.” Chi si aspettava
l’annuncio di dimissioni da par-
te del sindaco dopo la “pesante”
lettera di domenica pomeriggio
del consigliere comunale della li-
sta Reazione Giuseppe Di Ma-
scio e delle richieste altrettanto
“pesanti” di quattro consiglieri
dissidenti è rimasto deluso. Il
sindacouscendodal comune ieri
sera si è detto “sereno, una riu-
nione tranquilla. Al di là del di-
battito interno noi abbiamo una
responsabilità nei confronti del-
la città, quella di amministrare.
Ora ci aspetta il bilancio stabil-
mente riequilibrato, un passag-
gio importante dopo la dichiara-
zione di dissesto finanziario.
Unamanovra dai contenuti forti
ma che recepisce una serie di
progetti per la città.” D’Alessan-
dro ha ribadito che la priorità è
costituita dall’approvazione del
bilancio. “Se non passerà – osser-
va – ognuno di noi prenderà stra-
de diverse.” Alla riunione non
hanno partecipato i quattro con-
siglieri dissidenti (Secondino,
Chiusaroli e Tartaglia di Forza
Italia) e Antonio Valente di Noi
con l’Italia. Prima dell’incontro i
tre forzisti hanno spiegato al sin-
daco che intendono prima senti-
re il parere dei due coordinatori

del partito e poi decidere. I quat-
tro hanno chiesto l’azzeramento
delle cariche amministrative e la
condivisione del programma
amministrativo, nomine com-
prese. Non c’era il consigliere co-
munale Di Mascio per motivi di
lavoro. Aveva indirizzato al sin-
daco una dura lettera con la qua-
le lo invitava a dimettersi insie-
me ai consiglieri per lo stillicidio
di accuse quotidiane sulla sua ge-
stione. Aveva scritto:”L’ultima
crisi dell’Amministrazione
D’Alessandro - che vede contrap-
posti sindaco e dissidenti è il se-
gnale che la maggioranza consi-
liare non esiste più. Il sindaco an-
cora una volta ha dimostrato di
non avere nessuna capacità nel-
la gestione politica della sua
maggioranza. La rottura con il
consigliereSebastianelli, poi con
laLega, e con i quattrodissidenti
ne è la riprova.” Il sindaco non
ha fatto alcun riferimento alle ri-
chieste dei dissidenti. Lega e Pd,
intanto, pensano a far cadere pri-
ma il sindaco e la suamaggioran-
za. Il registro delle firme dal no-
taio rimarrà aperto fino al 25
gennaio. Per ora hanno sotto-
scritto le dimissioni quattro con-
siglieri del Pd e i due della Lega.
Ne mancano sette per far cadere
l’Amministrazione D’Alessan-
dro. Il Pd ne ha parlato in una
riunionedel direttivo ieri sera.

DomenicoTortolano

Cassinate, prima nel Lazio

ARCI  

 Riposo

MULTISALA NESTOR Tel. 0775.251740 e 4,00

 Il ritorno di Mary Poppins 16.00

 City of Lies - L’ora della verità 18.10-20.20-22.30

 Non ci resta che il crimine 16.00-18.10-20.20-22.30

 Aquaman 16.00-19.00

 Suspiria 22.00

 Ralph Spacca Internet 16.00-18.10

 Moschettieri del Re 20.20-22.30

 Attenti al gorilla 16.00-18.10-20.20-22.30

 La Befana vien di notte 16.00

 Van Gogh - Sulla soglia dell’eternità 18.10-22.30

 Ben is Back 20.20

MULTISALA SISTO Tel. 0775.1434511 e 3,90-6,00

Sala 1 Il ritorno di Mary Poppins 15.00-17.30

Sala 1 Vice - L’uomo nell’ombra 20.00-22.30

Sala 2 Ralph Spacca Internet 15.30-17.50-20.10

Sala 2 Amici come prima 22.30

Sala 3 La Befana vien di notte 16.30-18.30-20.30

Sala 3 City of Lies - L’ora della verità 22.30

Sala 4 Non ci resta che il crimine 16.00-18.10-20.20-22.30

Sala 5 Aquaman 16.30-19.30-22.30

Sala 6 Bohemian Rhapsody 15.30-17.50-20.10-22.30

Sala 7 Attenti al gorilla 16.00-18.10-20.20-22.30

Sala 8 Moschettieri del Re 15.30-17.50-22.30

Sala 8 City of Lies - L’ora della verità 20.10

Sala 9 Il ritorno di Mary Poppins 15.00-17.30

Sala 9 Vice - L’uomo nell’ombra 20.00-22.30

CEPRANO

SUPERCINEMA Tel. 0775.914347 e 5,00

 Aquaman 16.30-19.00-21.30

CINEMA FROSINONE

FIUGGI

Finanziata la gestione del centro
diurno per disabili di Fiuggi. A
darne notizia è l’assessore alle
Politiche sociali Simona Girola-
mi, che spiega: «Il centro S. Felice
daCantalice riceveràmensilmen-
te, per ciascun aderente, un con-
gruo corrispettivo idoneo a copri-
re le relative spese di gestione.
Ringrazio il presidente dell’Anf-
fas, Fulvio Lauri, e gli operatori
presenti nella struttura del con-
vento dei Padri Cappuccini per il
loro impegno a difesa dei più de-
boli. Avendo toccato con mano
gli evidentimiglioramenti dei ra-
gazzi che partecipano quotidia-
namente alle numerose attività
messe in campo dagli istruttori –
sottolinea la Girolami - invito le
famiglie a condurre gratuitamen-
te i propri familiari disabili pres-
so il centro diurno». Nel settore
dei servizi sociali fiuggini in que-
sti giorni si fa sentire anche la vo-
ce dell’opposizione consiliare.
L’ex assessore alle Politiche so-
ciali, l’attuale capogruppo di
Fiuggi Viva, Martina Innocenzi,
dichiara: «In sede di commissio-
ne servizi alla persona e qualità
della vita che si è riunita lo scorso
8 gennaio per discutere lemodifi-
che al regolamento dell’asilo ni-
do, quasi tutte le nostre richieste
sonostate recepite». Innocenzi fa
sapere che «sono stati ripristina-
ti gli scaglioni Isee in funzione di
valutazioni effettuatedagli uffici;
è stata introdotta la possibilità di
frequentare il nido anche solo
mezza giornata con una riduzio-
ne del costo e la scontistica del
20% sull’iscrizione del secondo fi-
glio».

AnnalisaMaggi

Centro diurno
disabili, fondi
per la gestione
Asilo, si cambia

NEL CAPOLUOGO

Liste d’attesa: Francesco Notar-
cola, coordinatore di Cittadinan-
za attiva Tribunale per la difesa
dei diritti del malato, ha scritto
una lettera aperta al commissa-
rio dell’Asl di Frosinone in cui
chiede «i dati per poter condur-
re un’analisi seria» sulla questio-
ne. «Il 19 dicembre abbiamo assi-
stito a una serie di annunci rela-
tivi a provvedimenti sull’abbatti-
mento dei tempi di attesa, senza
una relazione scritta, da parte di
un consulente da lei nominato.
Oggi siamo costretti a evidenzia-

re un netto peggioramento. Non
aver costruito un progetto per
l’abbattimento dei tempi di atte-
sa, con la partecipazione delle
associazioni presenti nell’Osser-
vatorio dell’Asl e dei responsabi-
li e dirigenti delle strutture sani-
tarie pubbliche e private accredi-
tate, è stato un errore. Dalle in-
formazioni da noi assunte - ag-
giunge - abbiamo saputo che so-
no bloccate pressoché tutte le
prenotazioni per gli esami dia-
gnostici per immagine. Anche
quelle dei pazienti oncologici.
Anche lunghi tempi di attesa per
una gastroscopia così come per
tante visite specialistiche».

Il sindaco di Cassino mentre parla in Consiglio

SE IL DOCUMENTO
CONTABILE SARÀ
APPROVATO DA TUTTI
SI ANDRÀ AVANTI,
ALTRIMENTI IL VOTO
SARÀ INEVITABILE

Crisi, tregua armata
fino al Bilancio
Poi la resa dei conti
`Vertice in Comune tra il sindaco D’Alessandro e i consiglieri
di maggioranza. Assenti i quattro dissidenti. Oggi riunione in FI


